

西南小の風

だれがのために じぶんのために いっしょうけんめい

西合志南小学校学校だより
文責 田中 宏和
令和5年5月23日
第5号

運動会今昔クイズ!

第一問…上部にあるタイトルが入った写真は、一九八〇年度の本
校運動会の様子ですが、同じ一九八〇年度の運動会の写
真を、左のAから一枚選んで記号で答えなさい。

おわかりでしょうか。背景や体育服が手がかりになりますね。正解は、「オ」です。一九八〇年は昭和五五年です。女子の表現運動会でしょうね。児童が身につけた体育服がこの時代を表しています。上写真の上部(「西南小の風」のタイトル付近)には、車が止まっているのが見えます。現在は宅地になっていますが、昔は駐車場にできる土地があったのです。現在の本校は、こうした行事の時の駐車場問題が悩みの種です。また、道も広くありませんので、車で送迎をされますと児童の登下校での安全面に不安があり、渋滞等によって地域の方へのご迷惑になります。このような理由から、今年の運動会も徒歩でお越しただくようお願いをしているところです。ご不便をおかけしますが、ご協力をお願いいたします。また、PTAの体育委員さんには、この件でいろいろとご心配やご配慮をいただいております。ありがとうございます。

第二問…左のAから五枚の運動会の写真を、古いものから順番
に記号で答えなさい。

第一問から「オ」が一九八〇年ということは分かっていますので、他の写真がそれ以前か以後かを判断すると、分かるかもしれません。まず一番古いのは「ウ」で一九六一年(昭和三十六年)です。男子児童の体操服は、上下白で坊主頭が多く、皆

裸足です。現在は、ケガのおそれから室内外を問わず裸足には一切させませんが、昭和末期か平成初期あたりまでは「はだし教育」によって、一年中裸足の生活をさせている学校がありました。二番目は「オ」で一九八〇年(昭和五五年)です。三番目は、「イ」で一九九〇年(平成二年)です。このころは本校でもまだ裸足のようですね。六年女子の組体操です。難易度の高い三段組をしています。今年の六年生も、組体操を取り入れた表現活動に意欲的に取り組んでいます。子どもたちや学年部職員のリフレッシュ精神と、それを支える各職員にもエールを送りたいと思います。楽しみます。お見逃しなく。

四番目は、「ア」です。二〇〇二年(平成十四年)です。「棒取り合戦」でしょうか。この時代は体育服のズボンがハーフパンツになっています。そして、一番新しい写真は、「エ」の二〇一七年(平成二十五年)です。現職員でも、この時代にいた、また、この時代からいた職員もいるようです。というわけで、答えは「ウ・オ・イ・ア・エ」でした。

第三問…左のAから五枚の運動会と、現在の運動会の決定的な
違いは何でしょうか。

答えは、半日開催だということです。時期が十月から五月に移ったということもあります。地域によっては今年から一日開催になっている学校もあるようです。半日とはいえず子どもたちと職員の思いは一日開催と変わりません。西南小百五十年目の運動会です。お楽しみに!

